

En el **Senado,** debaten y legislan estudiantes del IPN en Parlamento Politécnico

Durante este encuentro los jóvenes desempeñaron las actividades propias de los legisladores y presentaron sus propuestas para impulsar el desarrollo de México



Alumnas y alumnos del Instituto Politécnico Nacional (IPN) vivieron la experiencia legislativa y conformaron sus propias bancadas: Campa Uranga; Cardenista; Carmen de la Fuente, y Leona Vicario, como parte de un ejercicio simulado de trabajo en comisiones del Senado de la República.

En la sede de la también llamada Cámara Alta, y como parte de un modelo real parlamentario, las y los estudiantes arrastraron el lápiz y debatieron con el propósito de conformar una iniciativa en las comisiones de Educación y Tecnología; Cultura y Deporte; Empleo, Movilidad y Vivienda; Seguridad y Justicia; Salud, y Equidad de Género y Derechos Humanos.

No hubo *chicanas* legislativas, tomas de tribuna, ni falta de quórum. Más bien reinaron la capacidad de oratoria, el debate, los argumentos y la información para conformar propuestas que fueron discutidas en una sesión plenaria.

Desde temprano, estudiantes de diversas unidades académicas de los niveles medio superior, superior y posgrado arribaron al Senado de la República en el marco del Primer Parlamento Politécnico "María Fernanda Campa Uranga", encuentro que permitió a las y los jóvenes vivir la experiencia de desempeñar las actividades propias de los legisladores y presentar sus propuestas para impulsar el desarrollo de México.

Las y los alumnos politécnicos se formaron en el acceso de invitados del Senado. Sonrientes, con su chamarra guinda y blanco, externaron emoción por conocer uno de los recintos más

importantes del país, donde se hace realidad el pacto federal y se toman decisiones trascendentales como la elaboración de reformas de leyes, aprobación de tratados internacionales, el análisis de la política exterior y la ratificación de ministros, embajadores y cónsules.

Los estudiantes del IPN ingresaron al Salón de Sesiones acompañados por los secretarios General, Mauricio Igor Jasso Zaranda; de Administración, Javier Tapia Santoyo, y Académico, Ismael Jaidar Monter, así como del abogado general, Marx Yazalde Ortiz Correa. Entre risas los muchachos bromeaban. Uno de ellos soltó: "Hasta me siento gente importante", a lo cual respondió uno de los trabajadores del Senado: "Ustedes son personas importantes".

Fueron recibidos por el encargado de visitas guiadas del Senado, Carlos Ávalos Olivos, quien explicó de forma detallada las funciones de la Cámara Alta y les mostró el Muro de Honor, en el que se inscribió, hace casi un año en letras doradas, el nombre del Instituto Politécnico Nacional, para reconocer sus contribuciones científicas y tecnológicas, además de la formación de los profesionales que diariamente ponen su mejor esfuerzo para impulsar al país.

MARÍA FERNANDA CAMPA, PRIMERA GEÓLOGA MEXICANA

Javier Tapia Santoyo y Mauricio Igor Jasso Zaranda también interactuaron con los 139 jóvenes para exponer que María Fernanda Campa Uranga (primera mujer en obtener el título en Ingeniería



En el encuentro reinaron la oratoria, el debate, los argumentos y la información para conformar las propuestas

ENTRE LOS INDIVIDUOS COMO ENTRE LAS NACIONES
EL RESPETO AL DERECHO AJENO ES LA PAZ

LA PATRIA ES PRIMERO



Gerardo Fernández Noroña, presidente de la Mesa Directiva del Senado, con autoridades del IPN que asistieron al Primer Parlamento Politécnico

Geológica en el país, egresada de la Escuela Superior de Ingeniería y Arquitectura) realizó contribuciones en seguridad estructural, además de que consolidó una trayectoria sobresaliente como luchadora social (participó en el Movimiento Estudiantil de 1968) y fue una ferviente impulsora de los derechos de las mujeres.

Posteriormente, las y los estudiantes politécnicos fueron trasladados a las escalinatas externas de la sede para la foto oficial. Mientras esperaban a las autoridades y, ante el asombro de los trabajadores del Senado, los jóvenes de forma inesperada entonaron su grito de guerra: con huélfums dedicados al IPN y al Senado expresaron su alegría por vivir esta experiencia.

En ese lugar también cantaron esta melodía: "Yo soy de Sangre Guinda...que sí, que no, de Sangre Guinda. Yo soy de Zacatenco...que sí, que no, de Zacatenco...Yo soy de Ticomán...que sí, que no, de Ticomán...Yo soy de Burros Blancos...que sí, que no, de Burros Blancos...Yo soy de Águilas Blancas...que sí, que no, de Águilas Blancas".

De regreso al Salón de Sesiones, los jóvenes se instalaron en los escaños para presenciar la ceremonia de apertura del Parlamento Politécnico, la cual se transmitió por la señal del Canal del Congreso. El presidente de la Mesa Directiva del Senado, Gerardo Fernández Noroña, afirmó que María Fernanda Campa Uranga fue su amiga por más de 30 años. "Era una mujer de lucha, muy exigente consigo misma".

"Cuando estudió en el Poli era una mujer en un mundo de hombres. Hay que recordar que apenas en 1953 las mujeres empezaron a votar. En ambientes técnicos era muy difícil la participación de las mujeres y María Fernanda trabajó en Petróleos Mexicanos (Pemex) to-



Con emotividad, los estudiantes politécnicos entonaron el Himno Nacional

da su vida. Encabezaba cuadrillas de exploración conformadas por hombres yera toda una generala. Fue una mujer consecuente, comprometida, de mucho carácter y profundamente humana. Siempre tuvo en su centro fundamental la transformación de la Patria. Ustedes (jóvenes politécnicos) tienen el privilegio de ser parte del Primer Congreso Politécnico que lleva el nombre de una mujer excepcional", indicó el senador ante Santiago Álvarez Campa, hijo de la homenajeada.

NOROÑA, ¿JUGADOR DE FÚTBOL AMERICANO?

Gerardo Fernández Noroña confesó que siempre ambicionó jugar fútbol americano con los *Burros Blancos*, pero por diversos motivos no pudo concretar su sueño, al tiempo que aseguró: el Politécnico ha aportado a los mejores especialistas para Pemex y la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

“El General Lázaro Cárdenas creó al Politécnico con la gente más calificada y capaz: la que ha sacado adelante a esas dos empresas importantísimas. Están por aprobarse 12 iniciativas en materia de energía para volver a convertir a Pemex y a la CFE en las dos grandes palancas de desarrollo del país. Así es que van a tener mucho trabajo y mucho que aportar”, acentuó.

En representación del director general del IPN, Arturo Reyes Sandoval, el secretario general, Mauricio Jasso, agradeció por abrir las puertas de la Casa del Federalismo a los líderes politécnicos que asumen el compromiso de ser personas críticas y proactivas en beneficio del país. “Visitas como ésta forman parte de su formación integral, porque no es sólo prepararse desde la parte técnica y académica, sino también que vivan estas experiencias que son favorables para su desarrollo”.

“ES TIEMPO DE LAS MUJERES”

Mauricio Jasso continuó: “ya lo dijo la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo: Hoy es tiempo de mujeres y hacemos gala de eso, llamando a este Parlamento con el nombre de María Fernanda Campa Uranga, quien fue pionera en el campo de la geología y trabajó por más de 30 años en el Instituto Mexicano del Petróleo. En el pasado, las mujeres tenían un papel sumamente reducido en las ingenierías de este país. Hoy en día vivimos un momento histórico al ser dirigidos por la primera mujer Presidenta, quien está abriendo nuevos espacios y escenarios de participación para las mexicanas”.

Santiago Álvarez Campa recordó que desde hace mucho tiempo su madre y su padre fueron parte de la política del país. Recordó que el Ejército ingresó en 1956 al Internado del Politécnico donde vivían los estudiantes más pobres, hijos de los campesinos. “Mi madre estaba en la Voca y propuso una huelga para hacer frente a este atropello. Ella dijo poco antes de morir: a una lucha le sigue otra, es la historia de la humanidad misma”.

Al concluir la ceremonia, el secretario general de Servicios Parlamentarios del Senado, Arturo Garita Alonso, dictó la conferencia “Proceso Legislativo”, en la que expuso el proceso para la elaboración de una iniciativa y un proyecto de dictamen, así como la función de las comisiones que integran este órgano legislativo.

Entre los temas abordados destacaron: financiamiento creciente para mujeres que lideran equipos de investigación científica y tecnológica; salud mental; prevención de drogas; acceso a servicios de salud; más espacios para lactancia; práctica de deporte de forma obligatoria y mayor cantidad de becas, además de incentivos a las empresas que contraten jóvenes recién egresados.

A cada estudiante del IPN, el Senado le obsequió el libro denominado *La Función Legislativa en el Senado de la República*, editado por este órgano legislativo y cuyos autores son: Arturo Garita Alonso, Mario López García y Jaime Mena Álvarez.

El Primer Parlamento Politécnico concluyó con una comida y la entrega de reconocimientos a los participantes, además de un gran *Huélum* que retumbó en el Salón del Pleno del Senado de la República. ♀



Durante los trabajos del Primer Parlamento Politécnico en el Senado de la República, estudiantes y autoridades entonaron un gran Huélum